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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В поселках Таймыра ведется строительство новых фельдшерско-акушерских пунктов 
В текущем году в летний период планируется сдать в эксплуатацию мобильное здание 

для размещения фельдшерско-акушерского пункта в поселке Потапово МО «Город Дудинка». 
На данные цели из краевого бюджета были выделены средства в размере порядка шести 
миллионов рублей.  

Согласно заключенному контракту, строительством объекта занимается ОАО СНПК 
«Орлан» г. Москва. В поселок уже доставлены каркасы модульных элементов, была 
произведена их сборка и установка на подготовленную площадку.  

 Кроме этого, в связи с признанием здания врачебной амбулатории пгт Диксон 
непригодным к дальнейшей эксплуатации в настоящее время проводится процедура 
передачи в безвозмездное пользование КГБУЗ «Таймырская МРБ» помещений первого этажа 
жилого дома, расположенного по адресу: пгт Диксон, ул. Воронина, д. 4 для использования 
данных помещений под размещение врачебной амбулатории. На сегодняшний день ведется 
закупка медицинского оборудования и мебели.  

На 2020 год запланировано строительство здания врачебной амбулатории в поселке 
Воронцово МО «Сельское поселение Караул». Средства на эти цели были выделены в 
рамках благотворительной помощи ООО «РН-Ванкор».  

Отметим, что все медицинское оснащение новых зданий медицинских учреждений будет 
производиться согласно требованиям Положения об организации оказания первичной 
медико-санитарной помощи взрослому населению, утвержденному приказом Министерства 
здравоохранения и социального развития Российской Федерации. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Проголосуй – измени внешний облик Дудинки! 

15 февраля в Дудинке началось рейтинговое голосование по выбору общественных 
пространств муниципального образования, подлежащих благоустройству в соответствии с 
муниципальной программой формирования современной городской среды в 2020 году. 
Горожане могут выразить своё мнение, используя подготовленный организаторами 
бюллетень. В документ включены три общественные территории: детская игровая площадка 
в районе зданий № 9 и №9А на улице Щорса, сквер в районе дома №8А на улице Матросова 
и территория в районе школы №3, на которой предполагается создание сквера «Авиаторов». 
Бюллетень также содержит данные о правилах его заполнения и перечень 
благоустроительных мероприятий, которые будут проведены во время реализации проектов. 
         Скачать данный документ можно на городском сайте и, заполненный, доставить в один 
из пунктов проведения рейтингового голосования или направить на электронный адрес 
администрации города Дудинки administration@gorod-dudinka.ru. Бланк также доступен в 
местах сбора информации, которые расположены – в здании бассейна «Нептун» (ул. 
Всесвятского, 4) и в холле центральной библиотеки (ул. Матросова, 8А).  
         Пройти процедуру рейтингового голосования дудинцы могут до 24 февраля текущего 
года. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Избирательная кампания в городской совет Норильска признана лучшей по итогам 
2017–2018 годов 

Итоги конкурса «Гамбургский счет» подвела Российская ассоциация по связям с 
общественностью (РАСО). Жюри оценивало избирательные кампании 2017–2018 годов в 
российских регионах в 11 номинациях. Норильск в своей номинации соперничал с Москвой 
(выборы муниципальных советников в 2017 году), Екатеринбургом (выборы в гордуму 
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Екатеринбурга в 2017 году) и Тюменью (выборы в гордуму в 2018 году). Об этом 
сообщила пресс-служба городской администрации. 

Председатель Норильского горсовета Александр Пестряков, принимавший 
непосредственное участие в организации и проведении предвыборной кампании, в том числе 
как кандидат в депутаты, избиравшийся прямым голосованием, отметил, что партийцами 
была проведена большая работа. Особым отличием от предыдущих муниципальных выборов 
стал летний период, когда многие норильчане находятся в отпусках за пределами города. 
Также он подчеркнул, что в избирательных бюллетенях на муниципальных выборах 
присутствовал и кандидат «против всех», что традиционно используется некоторыми 
политтехнологами для «срыва» выборов. В Норильске кандидат «против всех» не победил ни 
на одном избирательном участке. Главной особенностью прошедшей кампании спикер 
Норильского горсовета назвал новые методы взаимодействия с избирателями. 

«Кампания была непростой, но крайне важной, мы применили много новых 
возможностей для общения с населением, для получения обратной связи. Например, личное 
общение кандидатов практически в каждом дворе с его жителями было неожиданностью для 
норильчан, отличающихся высоким уровнем гражданской пассивности. Были трудные 
вопросы, но мы старались давать и практические ответы. Не отрицаем проблем, но как 
можем на муниципальном уровне стараемся их решить», – резюмировал Александр 
Пестряков. 

 «Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Рынок акций РФ смог отвлечься от опасений новых санкций и подрасти 

(Рейтер) Российский рынок акций смог в среду отвлечься от санкционных переживаний и 
подрасти, следуя оптимизму мировых площадок. 

"Позитивные комментарии лидеров США и Китая о ходе торговых переговоров, ожидание 
выхода протоколов с последнего заседания ФРС, а - самое главное - отсутствие санкционной 
риторики в отношении России сделали свое дело, вернув интерес глобальных инвесторов к 
российским активам после распродаж прошлой недели", - считает София Кирсанова из УК 
Райффайзен Капитал. 

Дешевеющая нефть не мешает росту российского рынка, поскольку уровень цен выше 
$65 за баррель Brent все равно выглядит сильно, считает она. 

Лидерами сегодняшнего повышения среди индексных бумаг стали акции ГМК 
Норильский никель, выросшие к 17.25 МСК на 3,1 процента до 14.226,0 рубля на фоне скачка 
цен на палладий.  

Financial One 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Александр Усс рассказал, чего не хватает для 100% готовности к Универсиаде 
На этой неделе, 23 февраля, в Красноярске откроется Деревня Универсиады. С этого 

дня начнут заезжать спортсмены. Губернатор Красноярского края, президент Сибирского 
федерального университета Александр Усс рассказал корреспонденту «НИА-Красноярск» о 
готовности Деревни к приезду гостей. 

По словам главы региона, с точки зрения готовности спортивных объектов, красноярцы 
показали себя с лучшей стороны. «Вы вспомните, как готовилась Олимпиада в Сочи. Там её 
строила вся страна! А у нас 95% всех работ (ремонтных, строительных) сделали сами 
красноярцы. Причем, уникальные работы, - заявил Губернатор. -  Я считаю, что Универсиада 
в Красноярске очень бережливая, экономная, потому что у нас нет ни одного объекта, 
применительно к которому есть сомнения о его наполняемости, использовании. Ряд 
объектов, такие, как «Радуга», «Сопка» переходят в федеральную собственность. «Радуга» – 
университету, а «Сопка» станет федеральным тренировочным центром, где затем будет 
создана гостиница для приёма гостей международных соревнований». 
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Александр Усс считает удачным решением по размещению Деревни 
универсиады на территории Сибирского федерального университета. «Я стоял у истоков 
создания СФУ, и тогда были идеи построить Деревню универсиады на пути в аэропорт, в 
чистом поле. Но, тем не менее, мы решили, что будет более правильным не начинать с нуля, 
а использовать тот потенциал, который создан нашими предшественниками. Корпус, который 
студенты называют бронепоезд, он 20 лет стоял в таком недостроенном состоянии, теперь 
стал визитной карточкой Универсиады. И всё, что касается Студенческих игр, это просто 
элементы запланированного будущего самой Деревни. Поликлиника была нужна 
университету, мы её сделали. Это теперь поликлиника  Универсиады. Манеж нужен был 
университету, теперь там находится столовая Игр. Новое общежитие, - отметил Глава 
региона. - Поэтому Деревня сама готова, но если бы мы все вместе сильно попросили того, 
кого надо попросить, чтобы в Красноярске выпал хороший, как в Москве, снег, тогда бы я 
говорил  о том, что мы сделали всё. Давайте попросим». 

НИА-Красноярск 
 

Дмитрий Свиридов: «Владимир Путин понимает, куда нужно идти и что делать, чтобы 
выполнялись поставленные перед страной задачи» 

Накануне в Москве президент России Владимир Путин выступил с традиционным 
Посланием Федеральному Собранию. 

Участие в мероприятии приняли члены обеих палат российского парламента, 
федеральный кабинет министров, руководители региональной власти, председатели 
Конституционного и Верховного судов, генеральный прокурор, председатель 
Центризбиркома, глава Счетной палаты, члены Государственного Совета, главы основных 
конфессий и представители Общественной палаты России. 

Комментируя основные тезисы выступления президента председатель Законодательного 
Собрания Дмитрий Свиридов отметил: «В основном затрагивались вопросы социальной 
политики. Речь шла о дополнительном финансировании защиты материнства и детства, 
пенсионного обеспечения граждан. Затрагивались вопросы, которые предполагают 
освобождение от части налогов ряда социальных учреждений, в частности, в сфере культуры. 

Владимир Владимирович также обозначил проблемы предпринимательства, которые 
поднимались в ходе встречи главы государства с бизнес-сообществом. Предполагается, что 
решение задач в этой сфере будет направлено на обеспечение более благоприятных 
условий инвестиционного климата на микро- и макроуровне. Ряд льгот получат строительные 
компании, занимающиеся возведением социальных объектов. Кроме того, президент 
отметил, что в 2021 году необходимо будет пересмотреть все нормативы контролирующего 
характера в отношении предприятий, чтобы привести в порядок имеющиеся наработки и те, 
которые были унаследованы еще с советских времен. 

Очень важную вещь сказал президент относительно программы «Земский доктор». Он 
предложил снять возрастные ограничения для ее участников, чтобы люди старше 50 лет 
также могли рассчитывать на единовременную выплату при переезде на работу в сельскую 
местность. Суммы заявлены те же: 1 млн рублей будет получать врач и полмиллиона — 
фельдшер. Напомню, что в Красноярском крае эта программа активно развивается. 

Аналогичную программу Владимир Владимирович призвал создать и для системы 
образования. Предлагается выделять по 1 млн рублей подъемных для учителей, 
переезжающих на работу в глубинку. Уверен, что это благотворно повлияет на развитие 
образования и культуры в сельской местности. 

Глава государства также акцентировал внимание на необходимости борьбы с 
бедностью. Категории этих граждан необходимо охватить социальными программами на 
федеральном, региональном и муниципальном уровнях. Ряд вопросов касался системы 
здравоохранения. Важнейшая тема — оказание паллиативной помощи. Президент заявил, 
что необходимые средства должны быть выделены, чтобы такая система охватила всех 
нуждающихся. 

Целый блок послания традиционно касался международной ситуации, которая на 
сегодняшний день непростая. Глава государства заверил всех собравшихся, что Россия 
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сделает все, чтобы обеспечить свою экономическую устойчивость и необходимого 
уровня обороноспособность. Он обозначил целый ряд новых технических решений в сфере 
вооружения. 

В целом было видно, что Владимир Владимирович собран и понимает, куда нужно идти и 
что делать, чтобы выполнялись поставленные перед страной задачи. 

НИА Красноярск 
 

В январе годовая инфляция в Сибирском федеральном округе ожидаемо выросла 
В январе 2019 года годовая инфляция в Сибири ускорилась до 5,1% после 4,3% в 

декабре 2018 года, что близко к общероссийскому показателю (5%). 
Наиболее заметно выросла годовая инфляция в сегменте услуг (5,4% в январе после 

3,7% в декабре) и продовольствия (5,2% после 4,4%). Вклад непродовольственных товаров в 
повышение темпов роста цен, как и месяцем ранее, оставался небольшим (4,9% после 4,6% в 
декабре). 

Более половины товаров и услуг в округе дорожало темпами ниже 4% (цель Банка 
России по инфляции – вблизи 4%), а десятая часть потребительского ассортимента 
подешевела. 

«Основными факторами ускорения инфляции в январе стали повышение НДС и 
регулируемых тарифов, а также ситуация на базовых рынках сельхозпродукции, в том числе 
зерна, мяса, яиц, сахара и других. Для непродовольственных товаров эффект от повышения 
НДС сглаживала умеренная динамика потребительской активности, на цены также влияла 
относительно стабильная динамика курса рубля», – пояснила Марина Асаралиева, первый 
заместитель начальника Сибирского ГУ Банка России. 

В сегменте платных услуг наиболее заметно в сибирских регионах подорожали услуги 
ЖКХ – за год в среднем на 6,2%. Так, например, вдвое выросла стоимость утилизации 
твердых бытовых отходов из-за введения с 1 января новой системы их вывоза и утилизации. 
В отдельных регионах округа также выросли тарифы на услуги городского пассажирского 
транспорта: впервые с 2017 года индексация прошла в Омской и Томской областях, 
Алтайском крае. Ранее такие же решения были приняты в Новосибирской и Кемеровской 
областях. 

Вместе с тем, часть услуг в январе обходилась сибирякам дешевле, чем в январе 
прошлого года. Это потребительские кредиты, полисы добровольного страхования легкового 
автомобиля (КАСКО) и жилья. 

В продовольственном сегменте рынка ускорился годовой рост цен на мясо и птицу, яйца, 
сахар и сыры. «Сейчас цены на эти товары возвращаются на экономически обоснованный 
уровень. После избытка продукции, который мы видели в прошлые годы, произошло 
выравнивание спроса и предложения на эти товары», – отметила Марина Асаралиева. 

Динамика цен на муку, хлебобулочные и макаронные изделия учитывала рост мировых и 
внутренних цен на зерно. Одновременно более доступными для потребителей стали гречка и 
картофель, цены на которые за год снизилась на 13% и 8% соответственно. Благодаря 
успешной лососевой путине подешевели красная икра и рыба. 

Для большинства непродовольственных товаров (одежда и обувь, текстиль и посуда, 
парфюмерия и косметика, моющие и чистящие средства, галантерея и бытовая техника) 
темпы прироста цен, несмотря на их увеличение, остаются умеренными – до 4%. 

По итогам января 2019 года наименьшие темпы роста цен среди регионов округа 
зафиксированы в республиках Алтай (2,9%) и Тыва (4,0%). Здесь желание бизнеса 
компенсировать рост расходов сдерживается относительно низким уровнем потребительской 
активности. В Новосибирской области инфляция остается в январе ниже, чем в среднем по 
Сибирскому федеральному округу, – 4,1% в годовом выражении. 

В первом полугодии 2019 года под действием разовых факторов, включая повышение 
НДС и рост издержек, годовая инфляция может временно ускориться. Однако со второго 
полугодия прогнозируется ее снижение и постепенное возвращение к цели Банка России в 
4% в первой половине 2020 года. 

НИА-Красноярск 
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6. СМИ О РОССИИ 
 
Послание Путина Федеральному собранию. Главное 

В среду президент России Владимир Путин обратился с посланием Федеральному 
собранию. Ежегодное обращение лидера государства к парламенту является программным 
документом, выражающим видение президента стратегических направлений развития России 
на ближайшую перспективу. 

Президент отметил, что в послании намерен сосредоточиться, прежде всего, на 
вопросах "нашего внутреннего, социального и экономического развития". 

Вот основные тезисы обращения главы государства: 
Социальные 

- Добиться возобновления естественного прироста населения к 2024 году. 
- Расширить круг получателей выплат на детей - с семей, чьи доходы не превышают 

полутора прожиточных минимумов на человека, до получающих менее двух прожиточных 
минимумов на члена семьи. 

- Распространить льготы по ипотеке для семей с детьми на весь срок кредита, а не 
только на первые годы. 

- Удвоить размер пособия по уходу за детьми-инвалидами и инвалидами с детства 
первой группы. 

- Ввести предельную планку (в 10%) для роста налога на землю. 
- Семьям с тремя и более детьми выделять из федерального бюджета 450 тысяч рублей 

на погашение ипотечного кредита, увеличить льготу по налогу на недвижимое имущество и 
освободить от налогов на земельные участки размером в 6 соток. 

- Индексация пенсий и ежемесячных выплат должна осуществляться сверх уровня 
прожиточного минимума пенсионеров. 

- Сосредоточить внимание на борьбе с бедностью, поддержать регионы, внедряющие 
систему социального контракта для поддержки малообеспеченных. 

 
- Навести порядок на рынке микрокредитования. 
- Ввести ипотечные каникулы для тех, кто лишился дохода. 
- Проработать программу поддержки индивидуального жилищного строительства. 
- Снять возрастные ограничения для участников программы "Земский доктор", которая 

призвана увеличить приток медицинских кадров в регионы; подъемные для врачей составят 1 
млн руб., для фельдшеров – 500 тыс. руб. 

- Максимально быстро принять закон о паллиативной помощи. 
- Направить на борьбу с онкологическими заболеваниями не менее 1 трлн рублей в 

ближайшие шесть лет. 
- Проблема отопления и водоснабжения школ должна быть решена за два года. 
- Бессрочно освободить от налога на прибыль медицинские и образовательные 

организации (такая льгота существует, но заканчивается в 2020 году). 
- Освободить застройщиков от налога на прибыль и НДС, если они строят соцобъекты, 

которые передаются государству или муниципалитетам. 
- За два года должны быть закрыты и рекультивированы 30 крупных, проблемных свалок 

в черте городов, а за шесть лет - все оставшиеся. Навести порядок и избавиться от "мутных" 
структур в сфере переработки и утилизации мусора. Четко установить ответственность 
промышленных компаний в сфере минимизации экологического ущерба и принять закон о 
квотировании вредных выбросов в весеннюю сессию Думы. 

- Создать защищенный бренд российской экологически чистой продукции. 
- Госкомпании в закупках должны отдавать приоритет российским производителям. 
- Создать Национальный космический центр и кратно увеличить возможности 

спутниковой группировки. 
Бизнес 
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- Добросовестный бизнес не должен постоянно "ходить под статьей". Нужно 
ограничить поводы для неоднократного продления сроков следствия и содержания под 
стражей по экономическим делам. 

- С 2021 года прекратить действие всех существующих нормативных актов в сфере 
контроля и надзора, обновив за оставшееся время нормативную базу. 

- Создать цифровую платформу, где будет публиковаться информация о давлении на 
бизнес. 

- Все законодательство нужно отстроить под новую технологическую реальность, 
оперативно принять законопроекты в сфере цифровой экономики. 

Внешняя политика, военные 
- Россия готова к совместному поиску взаимоприемлемых условий для заключения 

мирного договора с Японией. 
- Россия не станет первой размещать в Европе ракеты средней и меньшей дальности, 

несмотря на выход США из Договора о РСМД. Америка использовала надуманные 
обвинения, чтобы выйти из него, а партнеры Вашингтона по НАТО - "подхрюкивающие 
сателлиты" США. 

- В случае создания и размещения американцами в Европе ракет средней и меньшей 
дальности Россия будет вынуждена ответить зеркально и асимметрично. 

- Россия хочет иметь дружеские отношения с США, никому не угрожает и не 
заинтересована в конфронтации. Действия РФ в сфере безопасности носят ответный и 
оборонительный характер. 

- Испытания нового российского оружия, в том числе межконтинентальной 
баллистической ракеты "Сармат", идут по графику. Весной будет спущена на воду первая 
атомная лодка-носитель беспилотной подлодки "Посейдон". Боевые лазеры "Пересвет" к 
концу года заступят на боевое дежурство. Ведется разработка новой гиперзвуковой ракеты 
"Циркон" для поражения морских и наземных целей. 

- Началось серийное производство комплекса "Авангард". 
INTERFAX.RU 

 
Голикова: На предложенные Путиным в послании соцльготы в 2019 г потребуется 80 
млрд руб  

На социальные льготы, предложенные президентом РФ Владимиром Путиным в 
послании Федеральному собранию, в 2019 году потребуется 80 миллиардов рублей, в 2020 
году цифра будет больше, заявила вице-премьер по социальным вопросам Татьяна 
Голикова. 

Путин в среду огласил послание Федеральному собранию, в котором рассказал о 
предстоящих действиях по повышению благосостояния граждан, пообещал новые льготы для 
многодетных семей, потребовал от чиновников не быть высокомерными в своем общении с 
гражданами. 

"По нашим предварительным оценкам, то, что выпадает на 2019 год по социальному 
блоку,… оценивается порядка 80 миллиардов рублей. Безусловно, на 2020 год эти цифры 
больше, потому что туда добавляются дополнительные меры и, безусловно, растет 
контингент получателей тех льгот, которые сегодня озвучены президентом", — сказала 
Голикова в эфире "Первого канала". 

Она отметила, что, когда президент готовит документ такого масштаба, тщательно над 
ним работает, и все предложенные инициативы просчитываются "финансовыми властями и 
другими уполномоченными" с точки зрения их обеспечения. 

"То, что касается 2019 года, то средства в бюджете есть… У нас сейчас на какие-то меры 
заложены финансовые ресурсы, и нам нужно принять только нормативные документы или 
уточнить нормативные документы для их реализации. Традиционно весной вносят поправки в 
бюджет, и после того как мы более точно определим эти суммы, то, естественно, мы их 
внесем в качестве поправок в дополнение к тем средствам, которые уже в бюджете есть", — 
добавила Голикова. 
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Вице-премьер также подчеркнула, что все предложения, которые озвучил президент 
в обращении, будут финансово обеспечены. 

ПРАЙМ 
 
Силуанов подсчитал, сколько будут стоить бюджету предложения Путина 

Министр финансов РФ Антон Силуанов считает, что меры соцподдержки населения, 
включенные в Послание президента Федеральному Собранию, обойдутся бюджету в 100-120 
миллиардов рублей ежегодно. 

В интервью телеканалу "Россия 24" Силуанов заявил, что по его подсчетам, 
дополнительные расходы бюджета в ежегодном объеме составят около 100-120 миллиардов 
рублей. 

Он пояснил, что ресурсы будут изыскиваться в ходе исполнения бюджета. При весенних 
корректировках внесем необходимые изменения, чтобы все положения послания были 
финансово обеспечены. 

Как сообщалось, президент России Владимир Путин в среду в пятнадцатый раз 
обратился с Посланием к Федеральному Собранию. Его выступление, проходившее в 
Гостином дворе, продолжалось 1 час 27 минут. 

Вести 
 

Греф заявил об усталости Путина от невыполнения поручений в отношении бизнеса   
Предложение президента Владимира Путина полностью пересмотреть к 2021 г. 

нормативную базу контрольно-надзорной деятельности является радикальным и крайне 
положительным решением для бизнеса, заявил президент Сбербанка Герман Греф.  

«Какие-то пункты сегодня были радикальные озвучены, в том числе отмена 
регулирования. Честно говоря, это очень радикальный шаг. Это говорит о том, что, наверное, 
президент тоже устал от невыполненных призывов», – сказал Греф журналистам. Он 
добавил, что это предложение Путина – нехарактерный для него шаг.  

Путин в послании Федеральному собранию предложил с 1 января 2021 г. прекратить 
действие всех существующих нормативных актов в сфере контроля и надзора. За оставшиеся 
два года властям при участии делового сообщества предстоит обновить нормативную базу.  

Комментируя предложение Путина, председатель Счетной палаты Алексей Кудрин 
подчеркнул, что «надо не просто обновить старые инструкции – это должна быть реформа 
контроля на новых принципах в интересах граждан и бизнеса». 

Ведомости 
 

Путин призвал не жалеть денег на развитие суверенного рунета   
Угроза отключения России от глобального интернета теоретически есть, надо быть к 

этому готовыми и не жалеть денег на развитие суверенного рунета, заявил президент 
Владимир Путин. Его слова приводит «Интерфакс».  

«Надо развивать, вкладывать туда деньги, не жалеть и иметь в виду, что это одно из 
ключевых направлений развития в мире вообще и для нашей страны в частности», – сказал 
он. Путин добавил, что Россия не собирается «сама себя отключать» от глобального 
интернета, но «все может быть».  

По его мнению, страны Запада «сто раз подумают», прежде чем отключить Россию от 
интернета. И если это случится, то политический и экономический ущерб для них будет 
«очень большой, если не сказать колоссальный», а также пострадают интересы спецслужб. 
«Они же (западные спецслужбы) там сидят, это же их изобретение, и все слушают, видят и 
читают, что вы говорите, и накапливают эту информацию, а так – не будут», – пояснил он.  

Соответствующий законопроект о суверенном интернете был внесен в Госдуму в 
декабре 2018 г. Его авторы – сенаторы Андрей Клишас и Людмила Бокова и депутат Андрей 
Луговой – предложили создать в России инфраструктуру, «обеспечивающую 
работоспособность российских интернет-ресурсов в случае невозможности подключения» к 
зарубежным серверам. Согласно документу, в критических ситуациях управление сетями 
будет передаваться специальному центру, созданному в подведомственной Роскомнадзору 
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радиочастотной службе. 12 февраля Госдума приняла законопроект в первом чтении. Его 
поддержали 334 депутата, 47 проголосовали против, воздержавшихся не было.  

Реализацию законопроекта Клишас оценивал в 20 млрд руб. Сенатор отмечал, что 
расходы предусмотрены в паспорте проекта «Информационная безопасность» (входит в 
нацпроект «Цифровая экономика»).  

 Инициативу ранее критиковали Счетная палата и Российский союз промышленников и 
предпринимателей (РСПП). По мнению аудиторов, законопроект потребует дополнительных 
бюджетных расходов и приведет к росту стоимости товаров и услуг. А это создает риск, что 
увеличатся расходы российских бюджетов всех уровней, предупреждало ведомство. 

Ведомости 
 

Почти две трети россиян заявили, что одобряют деятельность Путина 
Почти две трети граждан РФ (64%) с одобрением относятся к деятельности президента 

РФ Владимира Путина, а противоположного мнения придерживается каждый третий 
россиянин (35%), свидетельствуют данные опроса "Левада-центра", поступившие в 
"Интерфакс". 

Работой Дмитрия Медведева на посту председателя правительства, согласно 
результатам социологического исследования, довольны 32% респондентов, недовольны 67%; 
деятельность кабинета министров при этом одобряют 39% опрошенных, не одобряют 59% 
участников опроса. 

По данным исследования, положительную оценку деятельности Госдумы готовы дать 
36% респондентов, не одобряют работу нижней палаты парламента - 63% опрошенных. 

Социологи "Левада-центра" отмечают, что количество россиян, считающих, что страна 
движется по правильному пути, и тех, кто придерживается противоположного мнения, 
практически одинаково. По данным опроса, мнение о неверном пути высказали 46% 
респондентов, а уверенность в том, что дела идут правильном направлении, выражают 45% 
опрошенных. 

INTERFAX.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Почему Западу нравится слышать от России только угрозы 
НАТО стало одной из тех западных структур, которые откликнулись на послание 

Владимира Путина в числе первых, увидев в нем «неприемлемые угрозы в адрес союзников». 
Скажем прямо: в альянсе услышали то, что хотели услышать, поскольку президент говорил 
не об угрозах, а об обороне от угроз. Остается надеяться, что считать время подлета 
крылатых ракет там все-таки не разучились. 

В начале оглашения своего послания к Федеральному собранию президент 
предупредил, что оно «сосредоточено прежде всего на вопросах нашего внутреннего 
социального и экономического развития». Действительно, более часа глава государства 
говорил о том, как именно будет достигаться социальное благополучие граждан и 
экономическое развитие страны.  

Во многом послание-2019 – это продолжение инаугурационной речи из мая прошлого 
года. Некоторые предложения Путина развивают высказанные тогда идеи и корректируют 
направления уже идущей политики. Например, понятно, что поддержка семей с детьми – это 
не фикция, а по-настоящему важное направление государственного развития, выбранное 
далеко не вчера.  

В то же время некоторые идеи нового послания по праву называют революционными. И 
если чиновники не замылят отмены нормативных актов в сфере контроля, надзора и 
региональных ведомственных приказов, в 2021 году у нас будет совсем другая страна по 
части ведения бизнеса.  

Это же касается электронных виз. Похоже, чемпионат мира по футболу, после которого 
«паспорт болельщика» использовался как временный пропуск в РФ, доказал 
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соответствующим органам, что иностранцев можно впускать в Россию без собирания кучи 
ненужных бумажек.  

Более того, это выгодно. Однако есть риск, что МИД, миграционные службы и силовики 
(все вместе или каждый в отдельности) не будут торопиться выполнять это пожелание 
президента до тех пор, пока его не облачат в форму указа со списком ответственных и 
четкими сроками.  

Внешняя политика заняла всего лишь 15 минут послания и главными словами тут были:  
«Россия хочет иметь полноценные, равноправные и дружеские отношения с США. 

Россия никому не угрожает, а все наши действия в сфере безопасности носят исключительно 
ответный, а значит, оборонительный характер. Мы не заинтересованы в конфронтации и не 
хотим ее, тем более с такой глобальной державой, как Соединенные Штаты Америки».  

К сожалению, нет ни малейших сомнений в том, что эту фразу на Западе не услышали и 
не услышат. Достаточно почитать заголовки первых новостей и комментариев в англоязычной 
прессе: «Путин предупреждает: Россия направит на Америку новое оружие, если США 
разместят ракеты в Европе». «Путин обещает ответные меры на разрыв договора о ДРСМД». 
«Путин угрожает взять США на прицел».  

На десятки похожих как близнецы новостей типа «Путин угрожает» и «Путин 
предупреждает» приходится всего одна, в заголовке которой цитируется фраза о желании 
дружественных отношений с США. Причем это малоизвестный ресурс, а про «угрозы» пишут 
популярные издания.  

 Когда с реальными угрозами и даже оскорблениями в адрес России выступают 
американские политики, комментаторы внутри РФ почти всегда пытаются вникнуть в 
ситуацию.  

Например, так: «У них там выборы, это рассчитано на внутреннее использование». Или 
так: «Им иначе говорить нельзя, свои же не поймут». А вот пониманием с другой стороны 
даже не пахнет. Примирительных слов никто не слышит – только «угрозы».  

Хуже того, угрозы хотя и слышат, но явным образом не понимают, о чем не устает 
повторять Путин. Выход США из ДРСМД, как и более ранний выход из соглашения по ПРО, не 
делает ситуацию в мире более безопасной. Ровно наоборот.  

Если американцы установят свои ракеты в зоне 10-минутного подлета к Москве, 
российские власти будут обязаны принять ответные меры. Это могут быть детально 
описанные в прошлом послании ракеты и торпеды с ядерными двигателями. Или постоянно 
дежурящие неподалеку от американского побережья подводные лодки. Или разнообразные 
устройства типа «мертвая рука». Или то, о чем пока необязательно знать широкой публике.  

Именно поэтому президент России призывает США к прагматичности – просто сесть да 
подсчитать и скорость подлета российских ракет, и ущерб, который они могут нанести 
(экономический, демографический, экологический и так далее).  

Ядерная эпоха стала эпохой без глобальных войн, потому что после появления у СССР 
атомной бомбы США сели и посчитали – ущерб был признан неприемлемым. Были прокси-
войны, было постоянное напряжение, был даже Карибский кризис, который некоторые 
горячие головы в США призывают повторить. Но угроза войны была минимальной, потому 
что, цитируя Витаутаса Жалакявичюса и Егора Летова, никто не хотел умирать.  

Именно об этом напоминает Владимир Путин: инициаторы атаки на Россию ненадолго 
переживут эту атаку. И никакие бункеры им не помогут.  

Увы, эту часть послания на Западе, скорее всего, проигнорируют. Америка уже входит в 
очередной предвыборный сезон. «Проявить слабость» не захотят ни республиканцы, ни 
демократы. Причем ситуацию, когда любая встреча и любая договоренность с Россией 
воспринимается как «слабость», они сами и создали.  

Поэтому в ближайшие годы России есть смысл сосредоточиться в основном на 
внутреннем развитии, о котором президент говорил более часа. Он явно не тешит себя 
иллюзиями, подчеркивая: «Стучаться в закрытую дверь мы больше не будем».  

То есть подождем, пока и США надоест снабжать оружием своих «подхрюкивающих 
сателлитов», а пока разработка и внедрение оборонительных мер будет идти своим чередом.  
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Важно, чтобы эти разработки не отнимали бюджеты у всех перечисленных 
президентом мер по улучшению качества жизни россиян.  

Но, будем надеяться, американцы все-таки умеют считать. 
Взгляд 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 21.02.2019 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65,86  ▼ 0, 35 

EUR 74,68  ▼ 0, 13 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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